

DOC. PARLEMENTAIRE No 34

CONFÉRENCES INTERNATIONALES

La conférence générale du travail de la Ligue des Nations a tenu sa deuxième réunion le 15 juin 1920, la session durant jusqu'au 10 juillet. Le gouvernement canadien était représenté par M. Philippe Roy, le commissaire général à Paris, et M. G. J. Desbarats, sous-ministre du Service Naval; les employeurs canadiens par M. Thomas Rowe, et les ouvriers canadiens par M. J. C. Gauthier.

Des projets de conventions (trois) ont été adoptés fixant l'âge minimum pour l'emploi des enfants en mer; concernant le paiement d'indemnités en cas de chômage dû à la perte et au naufrage d'un navire; et aux fins d'établir des mesures destinées à trouver de l'emploi pour les marins.

De plus, ont été adoptées des recommandations concernant la limitation des heures de travail dans l'industrie de la pêche et au cours de la navigation intérieure, l'établissement d'une série nationale de codes à l'usage des marins et l'assurance contre le chômage en faveur des marins.

Une conférence financière internationale de représentants des membres de la Ligue des Nations a été convoquée par le conseil et a eu lieu à Bruxelles en septembre-octobre 1920, en vue d'étudier la crise financière universelle et d'examiner les méthodes destinées à y remédier ou de nature à en atténuer les conséquences. Les représentants du Canada étaient l'honorable Hugh Guthrie, M. G. C. Cassels et M. J. H. Gundy. Un rapport a été présenté au conseil de la Ligue recommandant les mesures jugées nécessaires pour faire face à la situation, telles qu'une diminution générale des dépenses des gouvernements, la réduction des armements, la cessation de l'inflation du cour et le paiement des dépenses courantes à même les recettes.

Le septième congrès de l'Union Postale universelle a eu lieu à Madrid en octobre-novembre 1920, l'honorable P. E. Blondin, ministre des Postes, et le Dr R. M. Coulter, sous-ministre des Postes, y assistaient en qualité de représentants du Canada. Comme il leur a été nécessaire de revenir au pays avant la fin de la réunion, le brigadier général F. H. Williamson, C.B.E., chef de la délégation britannique, dûment autorisé, signa, au nom du Canada, le 30 novembre 1920, la convention postale universelle révisée devant venir en vigueur le 1er janvier 1922.

Le quinzième congrès international contre l'alcoolisme a été tenu à Washington au mois de septembre 1920. Le juge en chef Sir Francis Lemieux et le Révd S. Grant y représentaient le gouvernement canadien.

Une réunion préliminaire de la conférence des représentants des principales Puissances alliées et associées sur les méthodes de communication au moyen de l'électricité a été convoquée à Washington dans le but d'envisager le caractère international des moyens de communication par le télégraphe, le téléphone, le radio-télégraphie et radio-téléphone, pour effectuer les travaux préparatifs pour la conférence générale devant avoir lieu plus tard. M. L. G. Christie, conseil légal du ministère, M. C. P. Edwards, du département du Service Naval, et M. George D. Perry, gérant général du réseau télégraphique national du Canada, y assistaient en qualité de représentants du gouvernement canadien. La disposition à faire des câbles allemands saisis durant la guerre, la fusion et la révision des conventions télégraphiques et radio-télégraphiques internationales, du câble international, et de la loi radio-télégraphique et des droits d'atterrage des câbles sont quelques-unes des questions qui ont été discutées.

RELATIONS AVEC LES ÉTATS-UNIS

Parmi les questions ayant trait à nos relations immédiates avec les États-Unis les suivantes peuvent être mentionnées:

1. Le règlement final de la constitution de la Commission de la Paix en vertu du Traité de la Commission de la Paix du 15 septembre 1914 qui comprend les membres suivants: